



# 栗真小だより



令和4年9月1日発行

## 「実るほど、頭を垂れる稲穂かな」

コロナ禍での夏休みも3年目となりましたが、それぞれにご家庭では楽しい思い出を作られたことと思います。

学校は、元気な子どもたちで、にぎやかな1日となりました。大きな問題もなく、元気に2学期を迎えることができたことはたいへんうれしいことです。子どもたちは、42日間、家庭と自分のペースで過ごしてきましたので、学校の生活リズムになるまでには、少し時間がかかりそうです。子どもたち一人ひとりによりていねいにかかわることを基本に、職員一同心と力を合わせてまいります。保護者の皆様、地域の皆様、ご支援をよろしく申し上げます。



さて、学校の周りの田んぼでは、たわわに実った稲が、重たそうに穂を垂れています。この光景を見て、次の句を思い出しました。

“実るほど 頭を垂れる稲穂かな” 稲の穂は、実れば実るほどに穂先が低く下がるものです。「人間も本当に豊かな人ほど、腰が低く謙虚なものだ」と、この句が、引用されます。稲に人生の道理をたくしていることは、言うまでもありません。稲の穂

の中身が立派なお米に育たず、スカスカのお米だった場合には、重みがなくて軽い稲穂になってしまいます。そんな稲穂は、見た目は立派な稲穂に見えますが、穂が垂れるほどの重みはなく、頭は下がっていません。稲の成長を人間に例え、中身が伴っていない人は、虚勢を張っているだけで、人格者とは程遠いものだというを示しているのでしょう。

また、人間は、自我の強い生き物で、「私が…私が…」という気持ちにとりつかれやすいものです。そして、欲求が少しでも満たされると、自慢を口にしたがります。ちっぽけな“私”を誇示してしまいます。

本当に実力があり、力量がある人は、広大な世界を知っているので、とても高慢になれないし、腰も低いものです。それは、自らの実力をつけると同時に、相手を思いやる心もあるからではないでしょうか？

利己主義な人が多く見られる昨今、稲穂のような子育てを心掛けていきたいものです。



## 「楽しくチャレンジ！ー始業式のお話からー」



2学期の始業式もオンラインでしたが、子どもたちに、次のお話をしました。「2学期がもっともっと楽しくなるように、おまじないの言葉を伝えませぬ。それはね。「楽しくチャレンジ！」「とにかくチャレンジ！」「GO!GO!GO!」です。2学期は、いろいろな楽しいことが待っています。いろいろ考えて、アイデアを出して、どんどんチャレンジして

ほしいです。いっぱい考えてチャレンジできた時「あ～たのしい！」「次は何にチャレンジしようかな！」という気持ちになれると思います。」

子どもたちが楽しくチャレンジできるよう、ご家庭でも応援お願いします。

## 「民生委員の皆様に、ミストを設置していただきました！」

民生委員のみなさまに、ミストを設置していただきました。東側・西側両サイドの昇降口に、ミストが登場し、子どもたちは、驚いていました。9月は、まだまだ暑い日があります。10月8日の運動会に向け練習が始まります。熱中症対策として、大切に使用させていただきます。ありがとうございました。



## 「地域の方に力を貸していただきました！」



長い夏休みの間に、運動場はたくさんの草で一杯になっていました。そんな中、地域の方3人が、運動場のサッカーゴールのあたりから遊具のある辺りまで、草刈り機で草を刈ってくださいました。また体育館施設を利用いただいている方々には、体育館まわりの草を除草していただきました。子どもたちのために、お力をお貸しいただき、ありがとうございました。

### 9月の主な行事予定

- 1日(木) 始業式 11:40 一斉下校
- 2日(金) 3限授業 11:40 一斉下校
- 5日(月) 給食開始 平常日課
- 5日(月) 水泳前検診 委員会
- 5日(月)～9日(金) 夏休み作品展
- 5日(月)～27日(火) 教育実習
- 6日(火) 地震による避難訓練
- 8日(木) 水泳授業(5・6年)
- 14日(水) 任命式

- 15日(木) 水泳授業(5・6年)
- 22日(木) 水泳授業(5・6年)
- 1日(木)～16日(金) PTA環境整備作業

### 10月の主な行事予定

- 8日(土) 運動会(雨天順延)
- 14日(金) PTA活動
- 21日(金) 津波避難訓練
- 25日(火) 授業参観(人権)